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陳德銘：加力推兩岸中小企合作
兩岸企業家峰會台北開幕 蕭萬長盼合作能讓民眾都感受益

陳德銘指出，因為規模小、資本弱，過去
兩岸中小企業合作比較難。為此，兩岸

企業家峰會預先開展一年多工作，讓中小企業
分成數個類別進行接觸。陳德銘認為，兩岸推
動中小企業合作，並不是要給特殊優惠；而是
希望中小企業先找到機會，再來推進，這樣才
有生命力。

曾培炎冀傾聽年輕人呼聲
陳德銘指出，今後兩岸中小企業合作機會
多，大陸資本可以來台幫助科研性中小企業，
台灣中小企業可以與大陸加強服務業等方面合
作；最重要的是，雙方共同應對國際市場形
勢，而兩岸兩會（海協會與台灣海基會）也將
從生物技術、物流等多個產業加以推進。
陳德銘舉例說，大陸的電子商務發展很快，

台灣電商可組團到大陸參訪阿里巴巴、京東等
公司，了解服務方式、物流配送，從而擴大業
務，甚至可以利用台灣的渠道將業務推向其它

國家和地區。對於近日國務院批准在福建、廣
東、天津三地設立自貿區，陳德銘答問時指
出，福建自貿區最主要特點是離台灣特別近，
將來在政策設計方面會考慮兩岸合作這一點。
蕭萬長昨日表示，未來兩岸企業合作須設定

兩大策略目標，一是人民有感，二是利益共
享。他提出，兩岸企業合作要讓人民看到改
變、看到願景，激發參與的意願和熱忱；帶來
的利益要能夠公平分配並向外擴散，讓社會大
眾共享。
兩岸企業家峰會大陸方面理事長曾培炎昨日

表示，峰會要搭建起企業與普通民眾之間溝通
交流的橋樑；要特別關注兩岸的年輕人、中小
企業和基層民眾，要注意傾聽其呼聲，重視他
們的訴求，努力維護其正當權益，讓更廣泛的
群體在兩岸經濟合作中獲得實實在在的利益。
曾培炎還特別建議，峰會應設立一個專門為兩
岸中小企業服務的展覽洽談會，展銷產品，溝
通信息，洽談合作，拓展市場。

香港文匯報訊 據中新社報道，大陸海協會會長陳德銘昨日出席2014兩岸企業

家台北峰會開幕式，他在會後呼籲，加大推動兩岸中小企業合作力度，並在政策

上給予支持。對於兩岸企業家峰會台灣方面理事長蕭萬長當天峰會上呼籲「兩岸

經濟合作除讓企業有利外，更應讓人民有感」，陳德銘深表贊同。他也指出，加

強中小企業合作，人民對於兩岸經濟合作的感受更加強烈；因為中小企業面廣、

量大，與大部分人的就業有關。

香港文匯報訊 據中新社報道，國台
辦副主任龔清概昨日出席2014兩岸企
業家台北峰會，致辭時指出新的一年兩
岸經濟合作繼續推進、不會停滯。龔清
概指，在近年全球經濟下滑，歐美市場
萎縮的情況下，兩岸經濟合作有效地發
揮了「推進器」和「壓艙石」的作用，
兩岸貿易、雙向投資不斷增加，產業合
作向縱深推進，開拓了市場，增加了就
業，促進了兩岸經濟穩步前行和共同發
展。成果有目共睹，當倍加珍惜。
龔清概表示，「兩岸一家親」，是兩

岸同胞經歷65年風風雨雨後更深切的
感受。大陸推動兩岸經濟合作的政策不
會動搖，有利民生造福民眾的方向不會

改變。大陸對外開放的步伐不會停滯，
但在對外開放時願意對台灣開放更早一
些，開放程度更高一些。
「我們將繼續擴大和深化兩岸各領域

交流合作，尤其注重在民眾增收、擴大
就業等方面採取更為切實有效措施，把
兩岸經濟合作成果這塊『蛋糕』做大，
讓基層民眾、中小企業和青年朋友分享
到更多實惠。
面對新一輪科技產業革命挑戰，龔清

概還強調，兩岸產業不是「井水」與
「河水」的關係，而應是水乳交融的關
係；「兩岸產業合作空間廣闊，只要兩
岸產能合理佈局，大陸市場完全容得下
兩岸產業共同發展。」

國台辦：新一年兩岸經合不停滯
■兩岸企業家台北峰會開幕。陳德銘（前左三）、陳雲林（前左二）、林中森（前
左四）等出席。 新華社
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香港文匯報訊 據中通社報道，台「行政
院長」毛治國昨日在「立法院」被問到有關
南海「主權」的立場時表示，基本上做法是
盡量維持現狀，目前太平島有工程在進行，
就是希望維持後勤及設施正常運作，是馬當
局現在的基本立場。「海巡署」則表示，會
加強防衛攻勢。
民進黨「立委」邱志偉當天質詢時說，在

南海問題上台灣的發言權不夠，「我們說給
自己聽」，馬英九曾提出「東海和平倡
議」，為什麼沒有「南海和平倡議」？「海
巡署署長」王崇儀表示，南海中間最大島嶼
是太平島，海巡署有300多位官兵在上面，
台灣對於太平島的立場是「加強太平島的防
衛攻勢」；但鑑於國際上救生救難的普世價
值，當東北季風開始，南海有很多越南、中
國大陸等地的其他漁船，若有需要就會進行
救援。王崇儀又指，太平島沒有任何屏障，
是易攻難守之地，「目前在南海上就是從和
平角度經營」。
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香港文匯報訊 據《聯合
報》報道，兩岸貨品貿易技術
性諮商預計今日北京登場，雙
方就面板、汽車、石化、工具
機等四大產業降稅事宜磋商，
並可望敲定第十次談判時間。
但此次諮商已兩度更改時間，
島內學者認為，台灣對兩岸後
續怎麼走仍有歧異，大陸也沒
有急迫與台簽署貨貿的誘因，
預料這次「不會有太大的進
展」。

技術性諮商 料難有突破
兩岸貨貿先前已進行過九次談

判，但台方希望鬆動面板、汽
車、石化和工具機項目，至今卻
沒有進展，因此台「經濟部」在
第十次談判前，安排貨貿工作小
組會議，與大陸先進行技術性諮
商。如成效良好，就能再度開啟
談判，加速貨貿速度。
對於大陸多次更改會面時

間，島內有意見關切陸方是否
「誠意不足」，台「經濟部」
官員表示不需太多聯想，技術
性諮商不像正式談判，時間較
為彈性，既然對方表示「時間
太趕」 ，才會將開會時間往後
挪，但是也坦承，到底能不能
16 日召開「無法百分之百肯
定」，「如果（對方）比較困
難還可能會再延後」。不過，
中華經濟研究院WTO及RTA
中心副執行長李淳認為，現在
兩岸處境就是「大陸不知道我
們下一步怎麼走，我們也不知
道我們要幹嘛」，就算只是技
術性協商也突破有限。
他說，台灣內部對兩岸發展仍

充滿不確定因素，大陸一再強調
的「正常化」，如解禁1800多
項農產品、工業產品可進口台
灣，也沒有突破點；至於日前
WTO進行的ITA2(擴大資訊技
術協議）宣告破局，對大陸而
言，如僅對台灣開放，將面臨
WTO其他成員的壓力，在這節
骨眼上讓步程度可能有限。

台擬加強太平島防衛

香港文匯報訊 據中央社報道，元旦即將到
來，全台各地爭相為4天節日假期推出跨年及
迎曙光活動，台「交通部觀光局」彙整各大風
景區，為民眾推薦送夕陽、迎曙光的跨年活動
地點。依據氣象部門公布資料，台灣本島第一

道曙光出現在台東三仙台及恆春龍磐公園，日
出時間為6時35分。「觀光局」東部海岸風景
區管理處特別在三仙台安排在地樂舞團搭配
LED炫光設計開場，規劃神秘活動與遊客互
動。

跨年第一道曙光將現台東跨年第一道曙光將現台東
■■台東縣推出熱氣球迎曙光活台東縣推出熱氣球迎曙光活
動動，，讓民眾在讓民眾在25002500英尺高空英尺高空
迎接第一道曙光迎接第一道曙光。。 中央社中央社

香港文匯報訊 據中央社報道，桃園縣一
處社區大樓昨日發生恐怖電梯意外事件，徐
姓老翁原要從8樓搭電梯下樓時，走入電梯
內，竟因電梯晃動，整個人往前跌倒，雙腳
露在電梯門外，這時電梯突然往上暴衝，徐
老翁的雙腳被夾在8、9間動彈不得。徐老翁
大聲呼救，鄰居聽見出來查看，發現電梯門
半關，還有一雙腳露在外面，立即報警，消
防隊員花了約40分鐘，才將男子救出，但他
雙腳有撕裂傷，幸沒骨折。
救援人員一直找不到徐老翁的女兒，警方

重回現場，調閱監視器未發現徐女外出，經
找來電梯維修員，才發現徐女竟陳屍電梯
井。警方研判猜測徐女發現父親受困，想到8
樓救老父親，不慎踩空才會墜落身亡，警消
已封鎖現場，進一步調查事發原因。

恐怖電梯 父遭夾女墮亡

■老翁腳部離奇被夾在電梯外。
中央社

台滬證交所簽合作備忘錄
香港文匯報訊 據中央社報道，台灣證券交易所與上海交易所簽署合作備忘錄

(MOU)，距離「台滬通」跨近了一大步。台交所與上交所簽署MOU後，未來
「台滬通」也可望盡速上路，也就是台灣投資人不需經由複委託方式，就可直接
在台灣買進在上交所掛牌的個股。

近千名來自本港和內地政、商界人士聚首一堂，冠蓋雲集，一同見
證盛事。出席嘉賓包括中央統戰部五局副局長庫來西．沙吾提、

中聯辦協調部副部長郭亨斌、立法會主席曾鈺成 ,GBS, JP、香港科技
園公司主席羅范椒芬,GBS , JP、港區全國人大代表王敏剛 ,BBS , JP、
行政會議成員兼立法會議員林健鋒 ,GBS ,SBS , JP、立法會議員梁君
彥 ,GBS , JP、商務及經濟發展局常任秘書長何淑兒、香港理工大學校
長唐偉章 , JP、香港工業總會主席劉展灝 ,SBS ,BBS ,MH , JP、香港
中華廠商聯合會會長施榮懷 , JP、香港經貿商會會長李秀恒 ,BBS , JP、
香港生產力促進局主席陳鎮仁 ,SBS , JP等。

以「香港」、「青年」和「工業家」為工作重點
協會新任會長嚴志明於致辭時表示，協會成立至今，匯聚工業界的

翹楚精英，致力為香港工業的發展堅持和努力。鑑於工業與社會的關
係密不可分，新一年的協會工作，將集中在「香港」、「青年」和

「工業家」三方面。作為工業家必
須了解社會實況，縱使會員的業務
早已遍佈內地，以至世界各地，但
香港仍然是他們的扎根之地，因此
香港的大小事務，不但與他們息息
相關，更會影響工業的未來發展。
此外，協會向來熱心教育工作，除

了會優化大專院校培訓項目和加強與
職業訓練局合作職業教育外，亦正申辦YIC「飛越港蘇」體驗計劃，讓
年輕人了解工業和內地的發展商機，並繼續與香港政府相關部門緊密溝
通，積極反映業界的需要和意見，幫助會員善用政府提供的支援，並加
強協會與各政府部門的合作，從而優化工業，建設社會。
典禮中，新任會長嚴志明與卸任會長陳偉文進行錦盒交接儀式。主

禮嘉賓中聯辦副主任殷曉靜並向會長嚴志明頒發委任狀。

■責任編輯：李一凡 版面設計：歐鳳仙
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12月2日，由世貿聯合基金總
會和澳洲中華總商聯合會共同舉
辦的「中澳文化節計劃交流會晚
宴」暨聘任頒授儀式，在澳大利
亞墨爾本圓滿舉辦。來自中澳各
界的朋友共商兩國關係和諧發
展，增進相互了解和友誼，拓展
各領域互利合作。上議院議長布
魯斯．阿特金森和中國駐墨爾本
總領事館張曉宏領事代表中領館
分別致辭祝賀。
頒授儀式上，白瑪奧色法王隆重聘任澳大利亞維州立法會議員、上議院議長布魯
斯．阿特金森，澳大利亞維州眾議院議員、維州工黨亞洲商務副部長林美豐太平紳
士，澳大利亞墨爾本洪門民治黨終身盟長雷謙光太平紳士為世貿基金榮譽主席；前
澳大利亞維州州長華人事務主任廖嬋娥為名譽主席。聘請前澳大利亞維州州長華人
事務主任廖嬋娥、澳大利亞維州萬年興市議員楊千慧、澳大利亞墨爾本洪門民治黨
主委伍頌達太平紳士任澳中聯榮譽主席；澳大利亞眾議院林美豐議員辦公室選區官
葉子綠任常務委員。

中國建設銀行(亞洲)(「建行(亞洲)」)致力推進香港人民幣業務發展，努力發揮「人
民幣理財專家」角色，不單用心為客戶建構一個理想的投資平台，更為客戶提供多
項專屬投資優惠。今年，該行先後成功發行瑞士歷史上第一隻人民幣債券及最大
規模寶島債，另獲香港金融管理局委任為香港離岸人民幣市場一級流動性提供行
(Primary Liquidity Provider)，及連續第四度獲委任為財政部在香港發行人民幣國債之
聯席牽頭行及簿記行，彰顯該行推動香港離岸人民幣市場建設的努力和成效。
人民幣發展在環球及香港市場均迅速推進，加上「滬港通」啟航及港人兌換人民

幣政策放寬，香港正迎來嶄新的人民幣投資機遇。憑藉母行中國建設銀行(「建行」)
的全力支持及龐大網絡，建行(亞洲)能有效掌握中港兩地的投資優勢，為客戶鑄造一
個最理想的人民幣理財平台。

■新一屆香港青年工業家協會執委、榮譽顧問、名譽會長、創會會長、榮譽會長與
主禮嘉賓合照。

■中聯辦副主任殷曉靜向會長
嚴志明頒發委任狀

「中澳文化節計劃交流會晚宴」隆重舉行

建行(亞洲)積極打造優越人民幣投資平台

香港青年工業家協會舉行2014/2015就職典禮
殷曉靜黃灝玄擔任主禮嘉賓香港青年工業家協會2014/2015 年度

就職典禮已於12月12日假香港會議展覽
中心隆重舉行。典禮邀得中聯辦副主任殷
曉靜和商務及經濟發展局常任秘書長黃灝
玄,JP蒞臨擔任主禮嘉賓。就職典禮以
「薈萃工業菁英，推動升級轉型」為主
題，主禮嘉賓並聯同香港青年工業家協會
新任會長嚴志明、卸任會長陳偉文、就職
典禮籌委會主席張華強、協會基金會會長
顏吳餘英太平紳士及創會會長蔣麗芸博士
議員,JP一同為典禮主持開幕儀式，寓意
協會同仁上下一心，眾志成城，致力推動
香港工業升級轉型，提升香港的競爭力。


